Se presenta como **Buena Práctica de Actuación** cofinanciada la llevada a cabo por el Ayuntamiento de Oviedo consistente en **las Jornadas de Participación Ciudadana "la Corredoria se mueve"**

Durante los días 20, 21, 27 y 28 de Abril de 2012, se han desarrollado en el barrio de La Corredoria, las Jornadas de Participación Ciudadana "La Corredoria se mueve".

El coste total de la actuación fue de 10.295,80 euros, con una cofinanciación del FEDER de 8.236,64 euros.

El barrio de La Corredoria es la zona de Oviedo que ha registrado un mayor crecimiento demográfico en los últimos años. Teniendo en cuenta que la mayor parte de la población de La Corredoria reside en la zona desde hace poco tiempo y que buena parte de ella procede de lugares significativamente alejados y dispares, parece conveniente reforzar el sentimiento de pertenencia al barrio de todos los vecinos.



Con este fin, el Ayuntamiento de Oviedo se planteó el objetivo de hacer llegar a todos los habitantes de La Corredoria una información precisa y completa acerca de los recursos y equipamientos públicos que se encuentran a su disposición en el barrio, muchos de ellos cofinanciados por la UE dentro de la iniciativa urbana. También se pretendía informar acerca de la labor del movimiento asociativo, con el fin de fomentar la interrelación entre las personas, instituciones y entidades de la zona.

Para ello, se realizaron unas Jornadas de Participación bajo la denominación "La Corredoria se mueve", en las que se desarrollaron diversas actividades formativas e informativas (charlas o puestas en común sobre diferentes temáticas que puedan afectar a los vecinos: crecimiento urbanístico, servicios educativos...), así como otras actuaciones de carácter lúdico, deportivas, socioculturales, etc. Las actividades programadas tuvieron un carácter muy

variado y todas ellas compartieron un elemento en común: el espíritu de "puertas abiertas".



La elección de las fechas y días de la semana (viernes y sábado) se realizó con el fin de poder implicar al mayor número de recursos y población de barrio posibles. Estas jornadas estuvieron dirigidas a todos los vecinos del barrio. En general, la entrada a las actividades fue libre, hasta completar el número máximo de participantes que aconsejó cada una de ellas. En algún caso, por motivos de organización, se requirió inscripción previa. Toda la programación tuvo carácter gratuito.



Las infraestructuras que se utilizaron fueron en su mayor parte de titularidad municipal: Centro Juvenil, Centro Social, Centro de Formación Ocupacional, Corredoria Arena, Biblioteca, Piscina Cubierta. Además, se pretendían ocupar espacios abiertos (Jardines del Cortijo, Plaza del Conceyín) pero esto se vio limitado por las adversas condiciones metereológicas que se dieron en los dos fines de semana.

Se considera **Buena Práctica** por:

La actuación ha sido convenientemente difundida entre los beneficiarios, beneficiarios potenciales y el público en general. Dada la importancia de hacer llegar la información de forma adecuada y efectiva a toda la población, se realizó una campaña publicitaria para la difusión masiva de dichas jornadas, mediante la tramitación del oportuno expediente de contratación.

La campaña consistió en el diseño e impresión de los siguientes soportes publicitarios:

- ♦ 12.000 planos de La Corredoria.
- ♦ 12.000 folletos de programación.

Estos planos y folletos de programación fueron buzoneados en todos los domicilios de la zona y además, estuvieron a disposición del público en todos los equipamientos municipales del barrio y en otros equipamientos públicos como por ejemplo: colegios, IES, centro de salud...

♦ 200 carteles.



Los carteles fueron distribuidos por las calles y establecimientos del barrio así como por los equipamientos públicos del mismo.

- ♦ 4 mupis.
- ♦ 1.600 bases del concurso de dibujo.
- ♦ 500 marcapáginas.
- ♦ 1.000 folletos.
- ♦ 900 camisetas.
- ♦ 100 gorras.

Por último, cabe destacar la rueda de prensa que ofreció el equipo de gobierno para la presentación de dichas jornadas.

La actuación incorpora elementos innovadores, ya que era la primera vez que se realizaban en el municipio de Oviedo unas jornadas de estas características. Asimismo, es destacable el carácter integrador y multidisciplinar de las mismas, puesto de manifiesto en la participación de diversos servicios del Ayuntamiento de Oviedo, que muchos de ellos, nunca habían participado en nada similar.



Se convocó a los distintos servicios del Ayuntamiento de Oviedo:

Bibliotecas Centros Sociales
Deportes Educación
Empleo Igualdad
Inmigración Juventud
Medio Ambiente Sanidad
Servicios Sociales Urbanismo

También fue necesaria la participación de otros servicios municipales para la puesta en marcha de las actividades programadas, como fueron: policía local, protección civil, parques y jardines...

Asimismo, para el desarrollo de las actividades, estos servicios debieron coordinarse con:

- Otras instituciones presentes en el barrio: Colegios (Corredoria, Poeta Ángel González y Carmen Ruiz-Tilve), IES, Dirección General de la Policía.
- Entidades o asociaciones: Asociación Centro TRAMA, ACCEM, IES Cerdeño.
- Fundaciones o empresas: COGERSA, Grupo CAPSA, Fundación Alimerka.



Finalmente, se convocó a todas las asociaciones presentes en La Corredoria a participar en el diseño y programación de actividades de las Jornadas, en concreto, se cita a 26 asociaciones. De todas ellas, participaron directamente en la programación varias de ellas:

- Asociación de Coleccionistas de La Corredoria (ACOCOR).
- Asociación de Tercera Edad de La Corredoria.
- Asociación Libre de Muieres de La Corredoria.
- Centro Alfalar Asociación Cultural L'Abeyera.
- Club de Petanca La Corredoria.
- Grupo Fotográfico Pentaprisma.
- Peña de Bolo Vagueiro La Corredoria.
- Peña de Rana El Cortijo.

Colaborando el resto en mayor o menor medida en el desarrollo de las Jornadas.

Una vez recibidas las propuestas realizadas tanto por los servicios municipales como por las entidades del barrio, se confeccionó un calendario de actividades.

Los resultados obtenidos con la misma se adaptan a los objetivos establecidos, dada la elevada participación en las actividades programadas, un total de 5.461 participantes. Gracias al sistema de buzoneo escogido para publicitar estas jornadas, la información ha llegado a la totalidad de los hogares del barrio, de este modo se ha facilitado su participación en las mismas y se ha avanzado en el objetivo de dar a conocer a la población los recursos existentes en la zona, muchos de ellos cofinanciados por la Unión Europea.



También cabe reseñar la participación de todos los servicios municipales presentes en La Corredoria en el diseño y desarrollo de estas Jornadas de Participación, mostrando sus instalaciones, recursos y servicios así como ejecutando actividades durante las jornadas. Esta tarea en muchos casos, se vio apoyada por la implicación y esfuerzo del tejido asociativo del barrio, que resultó ser muy importante en el buen desarrollo de estas actividades.

Contribuye a la resolución de un problema o debilidad regional, ya que el objetivo principal de estas jornadas era dar a conocer a la población residente en dichos barrios, a través del movimiento asociativo, la importancia que la Unión Europea tiene en sus vidas, puesta de manifiesto en el gran número de equipamientos e infraestructuras que fueron construidas con fondos comunitarios.



Tiene un alto grado de cobertura sobre la población a la que va dirigido, puesto que la actuación se ha difundido a través de diversos medios de comunicación, tales como prensa, material publicitario y mailing postal.



Se han tenido en cuenta los criterios horizontales de igualdad de oportunidades y de sostenibilidad ambiental, ya que las personas a las que llega esta actuación no se discriminan por sexo, y es más, se llega a todo la ciudadanía sin distinción. Las charlas, actividades formativas e informativas y las actuaciones de carácter lúdico, deportivo o sociocultural iban dirigidas a los ciudadanos y ciudadanas en general, sin distinción de sexo ni edad.











Sinergias con otras políticas o instrumentos de intervención pública. Las jornadas de participación ciudadana "La Corredoria se mueve" contribuyeron a potenciar los efectos positivos de otras actuaciones cofinanciadas con fondos externos o propios, ya que muchas de las infraestructuras donde se desarrollaron las mismas, habían sido cofinanciadas por fondos comunitarios, municipales, regionales y nacionales. Asimismo, la sinergia con otras políticas comunitarias ha quedado patente en la utilización de recursos humanos aportados por el Fondo Social Europeo para la impartición de diversos talleres formativos.

